

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia vuelve a soportar un nuevo incremento de casos positivos de Covid-19**
Bolivia experimentó este martes un nuevo ascenso de casos positivos de Covid-19, según el informe del Ministerio de Salud. Esta cartera de Estado reportó 7.649 infectados, 675 más que en la jornada de ayer (6.974). La cifra de fallecidos también aumentó.
- **Auza recomienda a la población no bajar la guardia para evitar una quinta ola de contagios**
Bolivia atravesó su segunda semana consecutiva de disminución de casos positivos mostrando un descenso de 21% con relación a la segunda semana epidemiológica del año. Sin embargo, el ministro de Salud y Deportes, Jeyson Auza, recomendó a la población extremar las medidas de bioseguridad con el uso correcto del barbijo, lavado constante de manos y distanciamiento social, a fin de evitar que Bolivia pase por una quinta ola de contagios por Covid-19.
- **90% de UTI están llenas, preparan ley para pedir carnet de vacuna**
El Concejo de La Paz propone una norma para que las personas presenten este documento para ingresar a los comercios, el transporte público y los mercados.
- **Covid: Cochabamba registra más casos que Santa Cruz**
El departamento de Cochabamba registró ayer más nuevos casos de coronavirus que el de Santa Cruz, según el reporte diario del Ministerio de Salud. En Bolivia se registraron este martes 7.649 casos, de los que en Cochabamba están 2.092 positivos.
- **Alcaldía propondrá al COED ampliar una o dos horas la circulación los fines de semana**
El alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, informó que hoy, en reunión del COED, el municipio insistirá en su propuesta de ampliar los horarios de circulación los fines de semana con el objetivo de reactivar la economía.
- esquema completo de inmunización



- **Sedes Cochabamba recomienda retornar a actividades educativas con clases virtuales por dos semanas** El Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Cochabamba recomendó este miércoles retornar a las actividades educativas con clases virtuales durante al menos las primeras dos semanas con el objetivo de contener los contagios de Covid-19.
- **Bolivia espera respuesta chilena para solucionar conflicto en frontera** Bolivia espera la respuesta de Chile para que el laboratorio de referencia Inlasa tome y homologue las pruebas PCR a los transportistas nacionales con el fin de descongestionar las inmensas filas de camiones en los puntos fronterizos de Tambo Quemado y Pisiga.
- **El 90% de maestros ya tiene la vacuna frente a un 60% de escolares sin inmunización** Las autoridades esperan impulsar la inmunización una vez que se inicien las clases para aumentar la cobertura y pensar en clases semipresenciales. El 90% de los maestros de ciudad capital ya cuenta con el



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Firman alianza para formar nuevos líderes empresariales** La Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC) y la Junior Chamber International Cochabamba (JCI CBBA), firmaron un convenio de alianza estratégica con el objetivo de establecer lazos de cooperación recíproca para la formación y capacitación de líderes empresariales en beneficio del desarrollo de Cochabamba.
- **Fundación IGUALES y CADEX promoverán iniciativas empresariales exportadoras con participación de género** A través de la firma de un convenio interinstitucional, la Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz – Bolivia (CADEX) y la Fundación Iguales, que promueve la igualdad de género para la convivencia social y el desarrollo económico, se comprometen a realizar en forma conjunta actividades para impulsar el emprendimiento femenino y el desarrollo empresarial exportador con enfoque de género.



- **Bolivia pierde hasta \$us 10 millones por día por demora en el ingreso de camiones a Chile** El problema sanitario que mantiene varados en la frontera con Chile a 2.000 camiones genera a Bolivia una pérdida de hasta \$us 10 millones por día. Este dato fue proporcionado por el viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco, en declaraciones al canal estatal Bolivia TV, según reportó la agencia ABI.
- **Sugieren delimitar la competencia estatal en proyecto del litio** Según datos publicados la semana pasada por el Servicio Geológico de Estados Unidos, Bolivia posee la mayor cantidad de reservas de litio a nivel mundial, con 21 millones de toneladas.
- **Sueldo de profesional extranjero en la planta de Urea supera al del presidente de EEUU** Un jefe de planta de la petroquímica gana \$us 431.034, mientras que Joe Biden, el mandatario norteamericano, \$us 400.000. El presidente Luis Arce Catacora tiene un ingreso de \$us 42.688 por año
- **Diferencias entre YFPB e INE ponen en riesgo fiabilidad de la información** Ante las contradicciones entre los datos difundidos por Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YFPB) y el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) respecto a las exportaciones de urea en el último cuatrimestre de 2021, analistas señalan que estas variaciones evidencian una falla en la recolección de datos y ponen en riesgo la confiabilidad de la información.
- **ABC reporta 4 desvíos en ruta a Santa Cruz y Gobierno garantiza transitabilidad** A pesar de que la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) garantizó ayer la transitabilidad de todos los tramos carreteros del país y la Red Vial Fundamental (RVF), al cierre de esta edición se registraron nueve puntos camineros con desvíos a nivel nacional, según el sistema de consulta web de la ABC.



- **Contadores reclaman por problemas en nuevo sistema digital de Impuestos Nacionales** El Servicio de Impuestos Nacionales señala que en su página: www.impuestos.gob.bo, se encuentra el enlace para el RCV, con el cual no se tiene inconvenientes para ingresar al sistema
- **Yacana proyecta generar Bs 15 millones en 2022** La empresa pública estratégica Yacana proyecta generar 15 millones de bolivianos en ingresos este año con las ventas de tops, noils, hilos y prendas de vestir a los mercados nacional e internacional, informó su gerente, David Aguilar.



- **Ven que Arce toma distancia de Morales para proyectarse** Omar Aguilar, exsenador del Movimiento Al Socialismo (MAS), y el politólogo Carlos Cordero coincidieron en que el hecho de que no se registraran cambios en el Gabinete es una señal de que el presidente Luis Arce toma distancia de Evo Morales, para proyectar su gestión e imagen rumbo a las elecciones de 2025.
- **Presidente de Perú plantea consulta ciudadana sobre mar para Bolivia** El presidente de Perú, Pedro Castillo, abrió la posibilidad de llevar a cabo una consulta ciudadana para que los peruanos decidan si esa nación otorga una salida al mar a Bolivia, aunque aclaró: “No estoy diciendo que le voy a dar el mar a Bolivia”.
- **Aplazan a Bolivia en lucha contra la corrupción** Transparencia Internacional en su reciente informe del Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) 2021, puso una calificación de aplazo a Bolivia, de 30/100 en su lucha contra la corrupción en el sector público, con lo cual el país se acomoda en un rezagado puesto 128 entre 180. Hubo un leve deterioro de un punto entre el 2020 y el año pasado.
- **Del Granado: El Gobierno no encara la crisis judicial en sus causas profundas** Juan Del Granado, abogado y exalcalde de La Paz, sostiene que la crisis judicial no está siendo encarada por el Gobierno en sus causas profundas. Del Granado forma parte del grupo de diez juristas independientes que propone una reforma parcial de la Constitución, vía referéndum, para modificar la forma de elección de magistrados e introducir un presupuesto mínimo judicial.



- **Mesa cree que el narcotráfico penetró altos niveles del gobierno del MAS** En referencia al caso del exjefe antidrogas Maximiliano Dávila encarcelado este lunes, el expresidente Carlos Mesa consideró que el narcotráfico penetró en altos niveles del Gobierno en los últimos 16 años, la mayoría a cargo del Movimiento Al Socialismo (MAS).
- **El Legislativo intenta limitar el acceso a la prensa y retrocede** Un comunicado publicado por las direcciones de comunicación de las cámaras de Senadores y Diputados causó repudio en los trabajadores de la prensa que hacen cobertura en la plaza Murillo porque limitaba el acceso a sesiones y conferencias y se fijaba como requisito una “previa coordinación” con esas instancias.



- **Áñez dice que en Bolivia "ser político es más peligroso que ser narcotraficante o pedófilo"** Nueva audiencia y nuevo rechazo para la expresidenta Jeanine Áñez. Este martes, la exmandataria hizo uso de su derecho a la defensa material y afirmó que en Bolivia la actividad política es más peligrosa que otros delitos.
- **El MAS cierra filas en torno a Evo y 'dispara' contra Luis Fernando Camacho y Maximiliano Dávila** Desde el partido azul salieron a resguardar a Morales ante las sospechas de los vínculos de su entorno con la detención de acusados por narcotráfico y tratan de vincular a Luis Fernando Camacho con el detenido Dávila
- **Informe detalla que Dávila fungía como "protector" de 'Techo 'e paja' y Omar Rojas** Un informe de Inteligencia detalla que el exjefe antinarcóticos, Maximiliano Dávila, fungía como "protector" de Omar Rojas, detenido en Colombia, y Jorge Roca Suárez, 'Techo 'e paja', capturado en Perú, en sus actividades de narcotráfico.
- **Piden investigar a Evo Morales y Felipe Cáceres** El exdirector nacional de la Felcn Maximiliano Dávila dijo que intentan perjudicar al líder del MAS y de los cococaleros de Chapare. El exviceministro de Defensa Social salió del país en noviembre de 2019
- **Del Castillo acusa a Dávila de proteger a narcos y dice que el caso no data del Gobierno de Evo** El ministro no respondió las acusaciones que Dávila hizo ayer, respecto a que Del Castillo busca involucrar al expresidente Evo Morales en el caso. El exjefe de la Felcn defendió a Morales y arremetió contra el ministro tildándolo de "pequeño burgués".



- **Dávila dice que arman caso en su contra y la Felcn indaga a su familia** El exdirector nacional de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn) Maximiliano Dávila, imputado por enriquecimiento ilícito, antes de ser ingresado en el penal de San Pedro, señaló al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, de violar todo el proceso para “incriminar” en el caso al jefe del MAS, Evo Morales.
- **Pese a "nexos" con el narco, la fiscalía imputó a Nina, Medina y Dávila por delitos menores** Fueron casos escandalosos contra exjefes policiales vinculados al narcotráfico, Oscar Nina, Gonzalo Medina y Maximiliano Dávila no fueron imputados por la fiscalía por el delito de tráfico de drogas, sino por legitimación de ganancias ilícitas, asociación delictuosa, encubrimiento y confabulación.
- **Loza pide investigar las declaraciones de Dávila contra Del Castillo** El jefe de Bancada del MAS en el Senado, Leonardo Loza, pidió este miércoles que la justicia investigue las declaraciones del exdirector de la Fuerza Especial de Lucha Contra el narcotráfico (Felcn), Maximiliano Dávila, quien ayer acusó al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, de querer “involucrar” a Evo Morales en el caso de narcotráfico.
- **Cae Parada, cabecilla y quinto detenido por ítems fantasma** El Comité Pro Santa Cruz aguarda la extradición de Antonio Parada para que aclare el caso y así el Gobierno deje la instromisión en las instituciones cruceñas.
- **Tras detención de Parada en Brasil, Fiscalía apura su extradición al país** La Fiscalía activará los mecanismos necesarios para solicitar la extradición, en el menor tiempo posible, de Antonio Parada, exdirector de Recursos Humanos del Municipio de Santa Cruz, que fue detenido ayer en la ciudad brasileña de Corumba.



- **La Fiscalía reacciona y activa dos pesquisas en el caso ambulancias** La primera investigación es por el uso de diferentes NIT por la misma empresa para suscribir contratos con la Gobernación potosina. La segunda, por la firma del acta de recepción de vehículos sin que hubiesen llegado al país
- **Campeños potosinos llaman a ampliar para “revisar” denuncias contra su gobernador** La dirigencia de campesinos del norte de Potosí llamó a una reunión de todos sus delegados para analizar el caso del gobernador de ese departamento, Jhonny Mamani. El encuentro se realizará el sábado 5 de febrero en la población de Llallagua.
- **Fiscalía emite orden de aprehensión en contra de exalcalde Revilla** La Fiscalía de La Paz emitió una orden de aprehensión en contra del exalcalde, Luis Revilla, para que declare sobre el caso de la compra de los buses Pumakatari. La exautoridad había acudido dos veces a la Fiscalía a declarar y no fue atendido.
- **Borda gana Bs 30.000 al mes y no aclara cuántos años está en comisión** El diputado Rolando Cuéllar afirma que el líder sindical y sus allegados ganan Bs 109.000 al mes en YPFB. Hay denuncias de que lleva más de 20 años sin trabajar por fuero sindical. Él dice que no hablará del tema



- **Discurso de Arce o “no miren arriba”** Para evitar el disgusto de ser interrumpido por los silbidos de los opositores, el día del Estado Plurinacional el presidente Luis Arce prefirió hacer un discurso más íntimo, rodeado solo de un reducido número de dirigentes sociales que le aseguraron sus aplausos. No tuvo que bancarse el griterío de oficialistas y opositores que no le dejaron pronunciar su mensaje el 6 de agosto.
- **Mentiras, malditas mentiras y estadísticas** El adagio del campo estadístico sobre los tres tipos de mentiras de Mark Twain, que una ex autoridad del Banco Central de Bolivia (BCB) utiliza como fundamento para referirse a la liquidez y cartera del Sistema Financiero (SF), cae en la misma bolsa, ya que, si comparo la liquidez del SF de diciembre 2021, con la de 2015, claramente puedo mostrar una caída; sin embargo, si lo cotejo con 2019, mostraría un incremento. ¿Cuál es la intención de relacionarlo con 2015?





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia